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Verwertung von gefällten Bäumen 

Öffentlichkeitsstatus 

öffentlich 

 
 

Stellungnahme 

Warum wurde dieser Baum gefällt und anschließend geschreddert?  
Einen Straßenbaum in diesem Bereich haben wir in Folge der regelmäßigen Kontrolle zur Fällung 

festgelegt. Das geschieht durch Fachpersonal, das visuell die Bäume kontrolliert. Fällgründe sind 

hier die Summe aus: geringer Vitalität, Totholzbildung der vergangenen Jahre, Höhlungen und 

Wipfeldürre in der Krone sowie Verletzungen und Fäulen im Stamm. 

 

Die Fällung wurde vergeben. Die beauftragte Firma kann das Holz verwerten. Die Art der 

Verwertung bzw. Aufbereitung obliegt der Firma. 

Wie geht die Stadtverwaltung grundsätzlich mit den auf öffentlichem Grund in Erfurts 
Stadtgebiet gefällten Bäumen (nicht städtischer Forst) um, bzw. auf welcher Grundlage wird über 
die weitere Verfahrensweise mit diesen Bäumen entschieden? Bitte beziehen Sie sich in Ihrer 
Antwort jeweils separat auf kranke und gesunde Bäume. 
 

Bäume, die nicht mehr verkehrssicher sind, werden gefällt. Entsprechend der Qualität und dem 

Angebot und der Nachfrage werden diese Bäume in ihren jeweiligen Teilen vermarktet.  

Bäume, die verkehrssicher sind und trotzdem gefällt werden, betrifft i. d. R. Bauprojekte oder 

Baumstandorte, die nicht als solche geeignet sind oder Bäume sich untereinander bedrängen. 

Dieses Holz wird im Rahmen des Bauprojektes und deren Auftragsvergabe abgewickelt.  

Allgemein wird bei Fällungen in Vergabe die Entsorgung des Holzes dem Auftragnehmer 

übertragen. Bei Fällungen in Eigenleistung obliegt die Entsorgung des Holzes der 

Stadtverwaltung. Dabei wird die Krone gehäckselt und als Energieholz vermarktet. Das 

Stammholz wird als Brennholz, Palettenholz oder ggf. Energieholz aufbereitet. 

 

03   Wenn es eine Anschlussverwendung /-vermarktung gibt: In welcher Form werden die gefällten 
Bäume vermarktet, wohin fließen die Erlöse (bitte geben Sie die Haushaltsstelle/n an) und wie 
hoch waren die jeweiligen Erlöse in den Jahren 2015, 2016 und 2017?   
 

Das Stammholz wird i. d. R. als Brennholz, Palettenholz und ggf. für Absperrungen etc. 

aufbereitet. Die Kronenteile werden gehäckselt und als Energieholz vermarktet. Ist das 

Stammholz von geringer Qualität, können über das Häckseln als Energieholz noch Einnahmen 

erzielt werden. 

   Erlös Haushaltsstelle 78000.13100 - 2015:  51.598,03 EUR 

   Erlös Haushaltsstelle 78000.13100 - 2016:  51.226,35 EUR 

   Erlös Haushaltsstelle 78000.13100 - 2017:  63.237,83 EUR 
 

 

Anlagen  

 
 

 

gez. Dr. Döll 
 

02.05.2018 
Unterschrift  Amtsleiter  67 Datum 
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